

Editorial

El volumen 24(2), 2022, de la revista *Estudios Socio-jurídicos* compila artículos relacionados con los estudios sociojurídicos en general. El número abre con el escrito “Injusticia epistémica: afectación de la imparcialidad de la justicia como resultado de la estigmatización del chamanismo amazónico en Ecuador”, de Stephanie Cristina León Calle y Juan Antonio Senent-De Frutos, el cual presenta el análisis de un proceso penal que tuvo lugar en la Amazonía ecuatoriana. Un reconocido practicante de salud ancestral shuar, el chamán o uwishin (en lengua shuar), es sancionado penalmente por el delito de homicidio, por el fallecimiento de una participante en una ceremonia de ayahuasca o ritual Natemamu. En “Conflictos jurídico-ambientales y territoriales en los sistemas de depuración de aguas residuales de Montería (Colombia)”, Carlos Javier Velásquez Muñoz, María Stella Arismendy Ramírez y Zaida Nassif Puche analizan posibles conflictos ambientales y territoriales relacionados con la ubicación y funcionamiento de los sistemas de tratamiento de aguas residuales en la ciudad de Montería.

A continuación, Canela Di Pino y Mariano Sicardi, en su texto “Algunos apuntes de la reforma a la Ley de Ejecución Penal: tensiones entre la prisión legal y la prisión real en Argentina”, mapean los artículos más trascendentes relativos a las reformas introducidas a la Ley de Ejecución de la Pena Privativa de la Libertad (Ley 24660) entre 2004 y 2017. Por su parte, “Creación y uso expansivo de los decretos presidenciales durante los 30 años de vigencia de la Constitución de 1991”, escrito por Manuel Fernando Quinche Ramírez, tiene como tema central los

decretos presidenciales, y examina su despliegue problemático durante los 30 años de vigencia de la Constitución Política de Colombia de 1991.

Por último, el artículo “Calidad de las sentencias en el sistema penal acusatorio en la Ciudad de México”, de Roberto Carlos Fonseca Luján, expone los resultados de una investigación cualitativa que tuvo por objeto describir y valorar la calidad de las sentencias dictadas en el sistema penal acusatorio en la Ciudad de México (México).

Agradecemos su interés en este nuevo número de la revista y esperamos que el contenido sea de utilidad para la comunidad académica enfocada en los estudios sociojurídicos.

